

令和2年5月29日

保護者の皆様へ

岸和田市立旭小学校  
校長 辻下 辰巳

## 本年度の授業時数確保の取り組みについて

謹啓、新緑の候、保護者の皆様方にはご健勝でお過ごしのこととお慶び申し上げます。平素は、本校の教育活動にご理解とご協力をいただきまして、誠に有難うございます。

さて、先日お知らせしましたように、今週から6年生が先行して授業を開始しました。来週からは全学年が授業を開始します。しかし、3月から約3か月間臨時休業が続きましたので、年度の授業時数を確保することが難しくなっております。本校としましては、様々な工夫をしながら、少しでも授業時数の確保に努めてまいりたいと思います。そこで、下記のような取り組みを、今後行ってまいりたいと思います。

保護者の皆様には、ご理解とご協力のほど、何とぞよろしくお願い申し上げます。

### 1. 本年度の授業時数について

- 新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止のために、3月から約3か月間学校の臨時休業が続きました。新年度が始まってからも2か月間まったく授業ができない状況でした。
- 授業時数の確保のために、岸和田市教育委員会は、夏季休業の短縮を決定しました。(通常：7/21～8/24⇒8/8～8/23、課業日13日間の増加)また、学校水泳の実施を中止しました。
- 新年度4～5月の授業日数は34日間だったので、夏季休業短縮による課業日増加分(13日間)だけでは全部を補うことができません。
- 従って、何らかの方法でその不足分を補う必要があります。その方法については、岸和田市教育委員会の指示のもと、各学校で検討する必要があります。

### 2. 授業時数確保の具体的な取り組みの例

(1) 学校行事の見直しと精選(校内で検討し、決定しましたら、その都度お知らせします)

- 運動会：各学年の表現をなくし、その分の練習時間を授業に充てる。午前中にすべて実施する。
- 秋の遠足の実施内容の見直し又は中止？
- 旭ハッピーパークの実施内容の見直し又は中止？
- 5年臨海学校(9/2～9/3、海洋センター)の活動内容の検討(3密回避)→海洋センターは使用できるようです。宿舎や活動内容の制限については、現在検討しているとのことです。またバスの乗車方法についても検討します。(40人乗り⇒60人乗り、2台⇒3台など)
- 校内音楽会の実施内容の見直し又は中止？
- 持久走記録会の実施内容の見直し又は中止？
- その他、今後予定している学校行事を精選し、授業時数を確保します。

(2) 2～6年生は、毎週水曜日6時間目に、授業を実施します。

- 1年生は、まだ学校生活に慣れていないので、1学期中は通常通り5時間授業とします。2学期以降各教科の進度を考慮して、実施を検討します。

(3) 授業再開後の授業で、各単元の配当時間を工夫し、短縮して学習します。(例えば10時間配当の単元を8時間で終わられるように学習内容を工夫する、等)

※(1)～(3)を実施しても、本年度の学習内容が終了できないと判断した場合は、下記の取り組みも2学期以降に検討します。

(4) 土曜授業の実施

○全学年1～4時間、国・算・社・理の4教科を中心に授業を実施します。

○どの程度の回数実施するかは、各学年の各教科の進捗等を考慮して、決定します。

(5) 7時間授業の実施

○通常の時程を変更し、1～6時間目を45分⇒40分にして、7時間目を設定します。

1限 8:45～9:25、2限 9:35～10:15、3限 10:35～11:15、4限 11:25～12:05、5限 13:25～14:05、  
6限 14:15～14:55、7限 15:05～15:45

○実施する学年や曜日については、各学年の児童の実態や各教科の進捗等を考慮して決定します。

### 3. その他

○岸和田市教育委員会の指示により、感染予防のために、音楽や家庭科は、下記のように学習内容に制限があるので、しばらく授業時数を減らし、その分を他の教科に充てます。

- ・音楽：歌唱・合唱はしない、楽器等を共有する学習活動はしない、ピアノやリコーダーはしない
- ・家庭科：調理実習はしない